

Messe du mardi 10 juin 2025

Mardi de la 10^e semaine du TO les années impaires

→ Cette messe nous donne 5 des 24 versets
du chapitre 1 de la 2^e aux Corinthiens...

Première Lecture (2 Co 1, 18-22)

« Le Christ Jésus n'a pas été "oui et non"; Il n'a été que "oui" »

Frères,

¹⁸ Dieu en est garant,
la parole que nous vous adressons n'est pas « oui et non ».

¹⁹ Car le Fils de Dieu, le Christ Jésus,
que nous avons annoncé parmi vous, Silvain et Timothée, avec moi,
n'a pas été « oui et non » ; Il n'a été que « oui ».

²⁰ Et toutes les promesses de Dieu ont trouvé leur « oui » dans Sa personne.

Aussi est-ce par le Christ que nous disons à Dieu notre « amen », notre « oui », pour Sa gloire.

→ [Entre crochets]
les deux versets
suivants pour avoir
la conclusion
de ce 1^{er} chapitre.

²¹ Celui qui nous rend solides pour le Christ dans nos relations avec vous,
Celui qui nous a consacrés, c'est Dieu ;

²² Il nous a marqués de Son sceau,
et Il a mis dans nos coeurs l'Esprit, première avance sur Ses dons.

²³ Quant à moi, j'en prends Dieu à témoin sur ma vie :
c'est pour vous ménager que je ne suis pas encore revenu à Corinthe.

²⁴ Il ne s'agit pas pour nous d'exercer un pouvoir sur votre foi,
mais de contribuer à votre joie, car, par la foi, vous tenez bon.]

→ Transmettre la Foi ne doit jamais passer
par une emprise sur la personne !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 118 (119), 129-130, 131-132, 133.135

R/ ^{135a}Pour Ton serviteur, que Ton visage s'illumine, Seigneur !

→ Cette messe nous donne à méditer 6 des
176 versets de ce très long psaume 118.

¹²⁹ Quelle merveille, Tes exigences,
aussi mon âme les garde !

→ Apprends-moi, ô Esprit Saint,

à "garder" Ta Parole,

→ ...et à la redonner simplement pour la faire
comprendre à ceux qui Te connaissent peu !

¹³⁰ Déchiffrer Ta parole illumine
et les simples comprennent.

→ Garde-moi chaque jour, ô mon Dieu,
dans la soif de Tes volontés...

→ ...et permets qu'elle désaltère ma
soif de sens et nourrisse ma Foi en Toi !

¹³¹ La bouche grande ouverte,
j'aspire, assoiffé de Tes volontés.

→ Ne permets pas,
ô Jésus mon Sauveur...

¹³² Aie pitié de moi, regarde-moi :
Tu le fais pour qui aime Ton Nom.

→ ...que le mal "triomphe de moi"
et m'empêche à jamais de voir Ton visage !

¹³³ Que Ta promesse assure mes pas :
qu'aucun mal ne triomphe de moi !

¹³⁵ Pour Ton serviteur que Ton visage s'illumine :
apprends-moi Tes commandements.

Acclamation (Mt 5, 16)

Alléluia. Alléluia.

Que votre lumière brille devant les hommes :

alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père.

Alléluia.



Évangile (Mt 5, 13-16)

« Vous êtes le sel de la terre »

→ Ce jour nous donne à méditer 4 des 48 versets du chap5 de l'évangile selon Saint Mathieu

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

¹³ « Vous êtes le sel de la terre.

Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ?

Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens.

¹⁴ Vous êtes la lumière du monde.

→ Tiède, notre parole sera piétinée

Une ville située sur une montagne ne peut être cachée.

¹⁵ Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ;

on la met sur le lampadaire,

et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison.

→ Forte, elle brillera...

¹⁶ De même, que votre lumière brille devant les hommes :

alors, voyant ce que vous faites de bien,

ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ ...mais c'est
garantie par nos actes
qu'elle commencera à
mener à notre Père.

Commentaire Prions en Eglise de l'évangile

Bertrand Lésoing, prêtre de la communauté Saint-Martin

Fadeur ou saveur ?

Et si le principal enjeu pour la vie de nos familles et de nos communautés chrétiennes était de savoir y mettre un peu de goût ? Par habitude, nous repassons peut-être des plats devenus insipides : des paroles creuses qui ne touchent plus les coeurs, des manières de faire complètement dépassées.

A nous de redonner un goût d'Évangile à nos paroles, à nos célébrations, à nos actions !

Que l'Esprit Saint suscite une nouvelle explosion de saveurs !

« Clé de lecture » Prions en Eglise pour la première lecture

Roselyne Dupont-Roc, bibliste

Garant

L'adjectif ainsi traduit est πιστός, de la racine grecque de « croire » et « foi ». Les traductions sont diverses en français : « croyant », « fidèle », « crédible ». Le terme dit ce sur quoi on peut s'appuyer : [Dieu est un Roc,] Dieu est fidèle.

Mais, de façon plus technique, ce mot sert jusque dans le grec moderne à désigner le crédit bancaire. Une banque de crédit est une banque digne de foi, qui se porte « garante ». Aussi traduit-on ici que Dieu est « garant » de la parole de l'apôtre Paul.

Mais il faut dire aussi que Dieu fait crédit : crédit aux Apôtres en leur confiant la Parole de Vérité, l'Évangile à transmettre ; crédit à nous les croyants pour mener à bien Son projet de bénédiction sur le monde. Et le « garant » de ce crédit c'est Jésus-Christ qui nous précède [en tout ce qu'il nous demande].

Méditation Prier au Quotidien

Hésychius le Sinaïte, dit de Batos (V^e siècle), moine (extrait)

Le sel sensible donne de la saveur au pain et à tout aliment ; il empêche de pourrir certaines viandes et les conserve longtemps. Il en va de même de la "garde" de l'intelligence, car elle chasse l'odeur fétide des pensées mauvaises et nous donne de persévérer dans le Bien.

Homélie du la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Guillaume Leclerc, curé de la paroisse

Au tout début de la messe

Nous sommes aujourd’hui le mardi de la 10^e semaine du temps dit "ordinaire" [et qu'on appelait autrefois "après la Pentecôte"] ; ce temps est "ordinaire" parce qu'il évoque l'ordre et aussi le quotidien ; nous avons reçu l'Esprit Saint ce dimanche de Pentecôte, mais c'est aussi à nous d'agir pour demeurer en Dieu dans l'écoute de la Parole, la fidélité à la prière et l'amour en actes.

Après l'évangile

Chers frères et sœurs, chers amis, dans les années 1970, il y avait tout un débat dans l'église à propos de ces versets de l'Évangile que nous venons d'entendre : faut-il manifester la foi, à la manière d'agir d'une lampe sur un lampadaire ou d'une ville située sur un sommet, ou tout simplement en vivre, à l'image du levain dans la pâte ou du "sel de la terre" ?

Bien sûr, les temps ont bien changé depuis, et on constate beaucoup plus maintenant une absence de culture religieuse plutôt qu'un excès contreproductif de discours religieux chrétien ! [Et du coup on est plutôt dans deux attitudes à tenir en même temps qu'une option à choisir entre deux !]

N'oublions pas le contexte (le tout début du "discours sur la montagne", juste après les Béatitudes), ni le sens littéral du texte grec : il y est question d'un sel qui "se dénature", qui "devient fou". On utilise le sel pour relever le goût des aliments, et ceci nous pose à chacun la question : est-ce que je prends le temps de "savourer" la Parole de Dieu et notamment l'évangile, rempli de la certitude que Dieu veut nous donner le meilleur ? Si la Parole de Dieu ne me met pas en joie, où trouverai-je l'énergie pour en témoigner ?

Notre Dieu nous propose de vivre Sa Parole avec ce qu'il nous propose comme proximité avec nous : demeurer en Lui, dans une relation d'obéissance mais aussi d'amitié, et de dons incessants de Sa Part, notamment par l'Esprit Saint. Le « sel de la terre » évoque aussi le travail pour l'obtenir, que ce soit dans les marais salants (avec la patience de laisser le soleil agir), puis bien le conserver. Et aussi le sel dit « gemme » qu'on obtient en creusant longuement. Car de même il faut souvent piocher, creuser, et attendre patiemment pour obtenir les grâces du Seigneur.

« Le Christ, Lui, n'a été que OUI » ; voilà ce que nous avons entendu Paul affirmer fortement dans la première lecture. Mais face aux demandes du Seigneur, ne sommes-nous pas quant à nous encore à la fois OUI et NON ? Jésus par Sa vie et Sa mort nous montre un chemin de rectitude simple et d'obéissance joyeuse. Est-ce que je dis toujours OUI au Seigneur quand j'entends des versets qui me dérangent ? Et quand l'Eglise me demande de l'aider à sa mission ? Ma Foi ne doit pas être qu'une construction intellectuelle !

Je me fais mon petit programme pour ma journée, mais est-ce que je reste disponible aux motions de l'Esprit Saint ? C'est dans la docilité aux appels que nous envoie Dieu notre Père du Ciel que nous trouverons Sa volonté sur nous, qui est aussi notre vrai bonheur. Et n'oublions pas ce que disait ce Père du désert : à celui qui obéit à Dieu jusque dans les petites choses... Dieu Lui-même obéit [Il exauce toutes ses demandes] ! Amen.

